

Baudepartement Kanton St.Gallen
Amt für Wasser und Energie
Herr Marcel Sturzenegger
Abteilungsleiter
Lämmli Brunnenstrasse 54
9001 St.Gallen

St.Gallen, 25. Januar 2021

Stellungnahme Schlüsselpartnerschaft Energiekonzept 2021-2030

Sehr geehrter Herr Sturzenegger

Vielen Dank für den Austausch vom 7. Mai 2020 im Tafelzimmer des Regierungsgebäudes und die Möglichkeit, zu den vorliegenden Massnahmenblättern Stellung nehmen zu können. Die IHK begrüsst, dass das Energiekonzept 2021-2030 auf Motivation, Innovation und Freiwilligkeit basiert. Im Rahmen der in der Zukunftsagenda der IHK St.Gallen-Appenzell und IHK Thurgau aufgeführten Schlüsselprojekten Energieversorgungssicherheit, Innovationskraft und marktwirtschaftliche Instrumente, Stärkung eines innovationsfreundlichen Umfelds und Fahrrad-Schnellwegen zeigt sich die IHK St.Gallen-Appenzell mit der Aufführung als Schlüsselpartnerin in folgenden Massnahmenpaketen einverstanden:

- Speicherung und Lastmanagement;
- Mobilitätsmanagement von Unternehmen und der öffentlichen Hand stärken;
- Sicher und aktiv ans Ziel kommen – zu Fuss und mit dem Velo;
- Erfolgreiche Mobilitätslösungen etablieren – neue Lösungen entwickeln und verbreiten;
- Solarstromproduktion auf grossen Flächen ausbauen.

An dieser Stelle muss angemerkt werden, dass die IHK nicht über ausreichend Fachwissen besitzt, um sich an der Erarbeitung der inhaltlichen Komponenten zu beteiligen. Die IHK sieht sich als Brückenbauerin zwischen der politischen und der unternehmerischen Perspektive und wird ihre Funktion als Schlüsselpartnerin dahingehend wahrnehmen.

Wir danken für Ihre Kenntnisnahme und freuen uns auf die weitere Zusammenarbeit.

Freundliche Grüsse

**Industrie- und Handelskammer
St.Gallen-Appenzell**

Markus Bänziger
Direktor

Michael Götte
Leiter kantonale Politik